

## Descripciones de proyectos de leyes de la legislatura de 2024 que fueron seguidos por la WSCC

### **HB 1075: Mejora de la Elegibilidad del Crédito Tributario para Familias Trabajadoras – *No es aprobado***

[El Proyecto de Ley 1075 de la Cámara de Representantes](#) (HB 1075) de mejora de la elegibilidad para el Crédito Tributario para Familias Trabajadoras (WFTC, por sus siglas en inglés). WFTC es un crédito fiscal anual de hasta \$1.200 para residentes de Washington con ingresos bajos a moderados. Actualmente, los adultos solteros de 18 a 24 años no son elegibles para recibir este crédito fiscal. Los adultos mayores de 65 años tampoco son elegibles. El HB 1075 enmendaría el WFTC para cubrir a todos los adultos mayores de 18 años. Esto beneficiará particularmente a las personas que han superado la edad del sistema de cuidado de crianza o que asisten a un colegio comunitario (Community College) o a una escuela de oficios. El aumento de la elegibilidad para el WFTC también beneficiará a la creciente población de personas mayores que viven en la pobreza. En línea con la prioridad legislativa de justicia económica de los obispos, la WSCC apoya el HB 1075.

### **HB 1151: FIV y Mal Manejo de Embriones Humanos – *No es aprobado***

El HB 1151 no logró pasar la Cámara de Diputados. [El Proyecto de Ley 1151 de la Cámara de Representantes](#) (HB 1151), que habría promovido el mal manejo de embriones humanos, El HB 1151 hubiera sancionado los servicios de fertilidad. La WSCC se opone específicamente a la promoción que hace este proyecto de ley de la fertilización *in vitro* o IVF, por sus siglas en inglés, por medio de la cual se crean embriones que no son cuidados debidamente. Nuestra fe católica nos enseña a respetar la vida y que la vida comienza desde la concepción. Sin embargo, el IVF a menudo resulta en el congelamiento del embrión por tiempo indefinido y en su destrucción o abandono si no es utilizado. Además, el proceso de IVF puede tratar a los niños como productos que son fabricados fuera de la estructura de la expresión del amor de un matrimonio. Podrá encontrar una explicación más profunda acerca de la complejidad de la oposición de la Iglesia al IVF [aquí](#). De acuerdo con la prioridad legislativa de los obispos de respeto por la vida, la WSCC se opone al HB 1151 y su compañero [el Proyecto de Ley del Senado 5204](#).

### **HB 1368: Autobuses Escolares con energía limpia - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley 1368 de la Cámara de Representantes](#) (HB 1368) financiaría la compra de autobuses escolares de cero emisiones. En su estado actual, bajo el HB 1368, el Departamento de Ecología administraría un programa de subsidios para autobuses escolares de cero emisiones y daría prioridad a los subsidios a comunidades y distritos escolares sobrecargados con autobuses fabricados antes de 2007. Cuarenta millones de dólares han sido designados en el presupuesto estatal para estas subvenciones. Además, el proyecto de ley llama a una encuesta de distritos escolares con respecto a la adopción de autobuses de cero emisiones. Con una flota estatal de 10.000 autobuses, el cambio hacia autobuses escolares eléctricos reduciría la contaminación y los efectos adversos para la salud resultantes de los autobuses diésel. En línea con la prioridad legislativa de los obispos de cuidar la creación de Dios, la WSCC apoya la HB 1368.

### **HB 1879: Que nombra el currículo tribal en honor al representante John McCoy - *aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 1879](#) (HB 1879) nombraría el plan de estudios utilizado para enseñar a los estudiantes de las escuelas públicas sobre la historia, la cultura y el gobierno tribal como el plan de estudios John McCoy (Iulilaš). Desde tiempos inmemorables, el representante John McCoy, cuyo nombre tradicional en Lushootseed es Iulilaš, patrocinó el Proyecto de Ley 1495 de la Cámara de Representantes en 2005, que inició el proceso de incorporar información sobre la historia, la cultura y el gobierno tribales en los cursos de estudios sociales en los que se enseña la historia de Washington o de los Estados Unidos. De acuerdo con la prioridad legislativa de justicia racial de los obispos, la WSCC apoya el HB 1879.

### **HB 1889: Licencias profesionales y certificaciones para inmigrantes - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 1889](#) (HB 1889) permitiría a las personas recibir ciertas licencias, certificaciones, permisos y registros profesionales para diversas profesiones, independientemente de su estatus migratorio o de ciudadanía. El otoño pasado, la WSCC emitió esta [declaración](#) sobre inmigración. De acuerdo con la prioridad legislativa de los obispos de apoyar a los inmigrantes, la WSCC apoya el HB 1889.

### **Acta de mejoramiento de la igualdad salarial y de oportunidades – *Aprobado***

[El Proyecto de Ley 1905 de la Cámara de Representantes](#) (HB 1905), mejorará la Ley de Igualdad Salarial y de Oportunidades. La Ley de Igualdad Salarial y de Oportunidades de Washington prohíbe que un empleador discrimine al proporcionar una compensación basada en el género entre empleados de manera similar. La HB 1905 extendería esta prohibición de discriminación a otras "clases protegidas" definidas, incluyendo la edad, el sexo, el estado civil, la orientación sexual, la raza, el color del credo, el origen nacional, la ciudadanía o el estado migratorio, el estado como veterano o militar dado de baja honorablemente, o la presencia de cualquier discapacidad sensorial, mental o física o el uso de un perro guía entrenado o un animal de servicio por parte de una persona con una discapacidad. En línea con las prioridades legislativas de los obispos de respetar la vida y la dignidad de todos, cuidar

a los ancianos y discapacitados, y respetar los derechos de los trabajadores, el WSCC apoya la HB 1905.

**HB 1929: Apoyo a los jóvenes que abandonan la atención de salud conductual - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley 1929 de la Cámara de Representantes](#) (HB 1929) proporcionaría apoyo a los jóvenes que salen de la atención de salud conductual para pacientes hospitalizados. Los adultos jóvenes que completan el tratamiento de atención de salud conductual para pacientes hospitalizados son el grupo más grande de personas que se quedan sin hogar dentro de los 3 a 12 meses posteriores a la salida de la atención financiada con fondos públicos. El momento de salir de la atención de salud conductual para pacientes hospitalizados es un momento clave para poner fin a la experiencia de un joven sin hogar. Para ayudar a los jóvenes durante este importante momento, el HB 1929 crearía un programa de alojamiento posterior a la hospitalización para adultos jóvenes y proporcionar viviendas de transición con apoyo de salud conductual. Este programa también se enfocaría en asegurar vivienda a largo plazo para el grupo de adultos jóvenes que salen del tratamiento de salud conductual para pacientes hospitalizados. La HB 1929 está en línea con las prioridades legislativas de los obispos de cuidar a los niños y las familias, combatir la falta de vivienda y brindar atención médica para todos. La WSCC apoya la HB 1929 y su proyecto de ley acompañante, [el Proyecto de Ley del Senado 6050](#) (SB 6050).

**Mejora de la atención de los niños con condiciones médicas complejas (HB 1941) – *Aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 1941](#) (HB 1941) mejorará las opciones de atención médica para los niños que reciben Medicaid y que sufren de condiciones médicamente complejas. En 2019, el gobierno federal aprobó la Ley de cuidado avanzado para niños excepcionales (ACE, por sus siglas en inglés). Esta ley creó "hogares de atención médica" y equipos de personal de la salud que pueden coordinar la atención inmediata de los niños con afecciones médicamente complejas. El HB 1941 crearía un plan para participar en la Ley ACE y establecería estos planes de cuidado en el hogar en el estado de Washington para servir mejor a los niños con condiciones médicamente complejas. En línea con la prioridad legislativa de los obispos de mejorar el acceso a la atención médica, la WSCC apoya la HB 1941.

**HB 1945: Simplificación de la elegibilidad para programas de cuidado infantil y educación temprana - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 1945](#) (HB 1945) simplificaría la elegibilidad para programas de cuidado infantil y educación temprana. Si las familias son elegibles para los beneficios básicos de alimentos, entonces la HB 1945 también las haría elegibles para el programa de Cuidado Infantil Working Connections, el Programa de Educación y Asistencia en la Primera Infancia (ECEAP) y el ECEAP desde el nacimiento hasta los tres años. El programa de Cuidado Infantil Working Connections proporciona subsidios para el cuidado infantil a aquellos que tienen ingresos familiares iguales o inferiores al 60 por ciento del ingreso medio estatal.

ECEAP y ECEAP desde el nacimiento hasta los tres años son programas preescolares voluntarios que incluyen educación, servicios de salud y servicios de apoyo familiar. Los niños elegibles para este programa pertenecen a familias que viven en o por debajo del 110 por ciento del nivel federal de pobreza o son elegibles para educación especial debido a una discapacidad. De acuerdo con las prioridades legislativas de justicia económica y niños/familias de los obispos, la WSCC apoya el HB 1945.

**HB 1946: Programa de Becas de Salud Conductual - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes de 1946](#) (HB 1946) creará el programa de becas de salud conductual. Los beneficiarios de las becas deberán trabajar en áreas desatendidas de salud conductual. Este proyecto de ley ayudará a abordar la escasez de profesionales de la salud conductual. El HB 1946 está programada para una audiencia en el Comité de Medios y Arbitrios del Senado una hora después. De acuerdo con la prioridad legislativa de los obispos en el cuidado de la salud, el WSCC apoya la HB 1946.

**HB 1982: Aumento del acceso de banda ancha para las áreas rurales y las tribus nativas americanas - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 1982](#) (HB 1982), que aumentará el acceso a la banda ancha en las áreas rurales y para las tribus nativas americanas. El HB 1982 codifica el Programa de Banda Ancha Rural de la Junta de Revitalización Económica Comunitaria. Este programa proporciona subvenciones y préstamos a los gobiernos locales y a las tribus reconocidas por el gobierno federal con el fin de financiar el costo de la construcción de infraestructura para poder brindar un servicio de banda ancha de alta velocidad y acceso abierto a las comunidades rurales y desatendidas. Esto tiene por objetivo lograr el desarrollo económico o el desarrollo comunitario. La conectividad a Internet de alta velocidad a través de banda ancha es un componente esencial de la vida moderna, ya que afecta el acceso a la educación, la atención médica, la seguridad pública, los servicios sociales y las oportunidades económicas. Asegurar el acceso a las poblaciones desatendidas está en línea con la prioridad legislativa de justicia económica de los obispos. La WSCC apoya el HB 1982.

**HB 2007: Extensiones de Límite de TANF para Ciertas Familias - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes de 2007](#) (HB 2007) extenderá los límites de tiempo de TANF para las familias que viven en la pobreza extrema. Este proyecto de ley fue enmendado significativamente a lo largo del tiempo para permitir que solo las familias de TANF con un niño menor de 2 años y que califican para una exención de participación en WorkFirst para bebés/niños pequeños califiquen para una extensión del límite de tiempo. Statewide Poverty Action estima que esto ayudará a aproximadamente 80 familias de TANF. De acuerdo con las prioridades legislativas de justicia económica y niños/familias de los obispos, la WSCC apoya el HB 2007.

**HB 2012: Apoyo a organizaciones sin fines de lucro que proveen viviendas asequibles - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley 2012 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2012) aumentará la elegibilidad de las organizaciones sin fines de lucro para exenciones de impuestos a la propiedad si están proporcionando viviendas de alquiler asequibles o lotes para casas móviles para personas de bajos ingresos que califiquen. De acuerdo con las prioridades legislativas de los obispos de apoyar el acceso a la vivienda asequible y combatir la falta de vivienda, la WSCC apoya el HB 2012.

**HB 2019: Programa de Asistencia para Aprendices Nativos Americanos - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 2019](#) (HB 2019) establecería un programa de asistente aprendiz nativo americano. HB 2019 cita los desafíos que enfrentan los nativos americanos en nuestro estado para lograr la educación postsecundaria. Por ejemplo, en algunos casos hay una falta de acceso a programas cerca de las reservaciones. En otros casos, el estigma contra ciertas oportunidades educativas se ha desarrollado como resultado de las experiencias en internados históricos que separaron a las familias nativas americanas. Reconociendo los obstáculos enfrentados en el pasado, el HB 2019 creará un programa de asistente de aprendiz nativo americano para ofrecer oportunidades a los pueblos indígenas y promover el desarrollo de la fuerza laboral. La HB 2019 está en línea con las prioridades legislativas de los obispos de respetar la vida y la dignidad de todos y buscar la justicia racial y la justicia económica. La WSCC apoya el HB 2019.

**HB 2049: La Ley de Reciclaje y Embalaje de Washington (Re-WRAP) – *No es aprobado***

Actualmente, más del 50% de los envases y productos de papel no se reciclan. Además, menos del 60% del estado tiene acceso a servicios de reciclaje a su puerta. La Ley de Reciclaje y Embalaje de Washington (Ley WRAP) se presentó en sesiones legislativas anteriores, y esta versión Re-WRAP del proyecto de ley propone una vez más modernizar el reciclaje en el estado. [El Proyecto de Ley 2049 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2049) emplearía la responsabilidad del productor para garantizar que más envases sean reutilizables, reciclables o compostables. Además, el reciclaje a domicilio estaría disponible para todos los que actualmente tienen servicios de recolección de basura a domicilio. También se produciría una lista estandarizada a nivel estatal de lo que se puede y no se puede reciclar. De acuerdo con la prioridad legislativa de los obispos de cuidar la creación de Dios, la WSCC apoya el Ley de Re-Embalaje, [HB 2049/SB 6005](#).

**HB 2058: De aumento del acceso a comidas gratuitas en las escuelas – *No es aprobado***

[El Proyecto de Ley 2058 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2058), que aumentaría el acceso de los estudiantes a comidas gratuitas en las escuelas públicas, no fue aprobado. La inseguridad alimentaria es un obstáculo para la educación. El acceso universal tendrá un impacto directo en el hambre infantil y reducirá el estigma, que es

una barrera para aceptar comidas. Los programas que ofrecen comidas gratuitas a los estudiantes de kínder a cuarto grado en las escuelas que califican ya están en marcha, y la SB 5964 aumentaría el alcance del acceso, permitiendo que cualquier estudiante que lo solicite reciba una comida gratis. De acuerdo con nuestras prioridades legislativas para niños/familias, educación y justicia económica, la WSCC apoya el HB 2058 y su proyecto de ley complementario, [el Proyecto de Ley del Senado 5964](#).

#### **HB 2070: Acta de contaminación CURB – No es aprobada**

En virtud del Acta de Contaminación CURB, [Proyecto de Ley del Senado 5990](#) (SB 5990) y [Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 2070](#) (HB 2070), los proyectos que soliciten permisos en zonas sobrecargadas por la contaminación estarán sujetos a una *declaración de impacto de justicia ambiental*. Las declaraciones de impacto de justicia ambiental evaluarán los factores de estrés ambientales y de salud pública resultantes de los proyectos propuestos o de los proyectos que buscan renovaciones de permisos. Las comunidades afectadas tendrán la oportunidad de hablar sobre el impacto del proyecto en una audiencia pública. Luego, los permisos se otorgarán, siendo considerados condicionales o se denegarán en función de la declaración de impacto de justicia ambiental y la audiencia pública. El Acta de Contaminación CURB desarrolla un proceso transparente, reproducible y traducible para analizar los riesgos acumulativos para la salud de las personas que se ven perjudicadas de manera desproporcionada por la contaminación. El HB 2070 tiene un proyecto de ley complementario, [el Proyecto de Ley del Senado 5990](#) (SB 5990). El HB 2070 está en línea con el cuidado de los obispos por la creación y las prioridades legislativas de justicia ambiental. La WSCC apoya el Acta de Contaminación CURB.

#### **HB 2076: Sobre la trata de personas - No es aprobado**

[El Proyecto de Ley 2076 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2076) aborda los delitos relacionados con la trata de personas y la explotación sexual. Además, amplía los criterios por los que una persona puede ser declarada culpable de trata de personas para reflejar la amplitud de las tácticas utilizadas por los traficantes. El proyecto de ley también establece un comité estatal para abordar el problema de los niños que son explotados sexualmente y para hacer recomendaciones sobre leyes y prácticas estatales. El 16 de enero, la directora ejecutiva de la WSCC, Jean Hill, testificó en apoyo de la HB 2076 en su audiencia del comité. El testimonio de Jean se puede ver [aquí](#). De acuerdo con la prioridad legislativa de combatir la trata de personas, la WSCC apoya el proyecto de ley HB 2076 y su proyecto de ley complementario, el [Proyecto de Ley del Senado 6057](#) (SB 6057).

#### **HB 2097: Recuperación de salarios adeudados a trabajadores - Aprobado**

[El Proyecto de Ley 2097 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2097) establecerá un grupo de trabajo para desarrollar y recomendar estrategias para ayudar a los empleados a recuperar los salarios que se les adeudan cuando los empleadores violan las disposiciones de la Ley de Salario Mínimo u otros requisitos de pago de salarios. Los obispos priorizan la dignidad del trabajo y los derechos de los trabajadores, y el WSCC apoya la HB 2097.

**HB 2099: Tarjetas de Identificación para Personas bajo Custodia o Cuidado Estatal - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley 2099 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2099) requerirá que el Departamento Correccional, todos los hospitales estatales, las instalaciones comunitarias seguras de transición y las instalaciones de tratamiento residencial garanticen que las personas bajo custodia o cuidado de estas agencias posean una identificación estatal emitida por el Departamento de Licencias antes de su liberación o dado de alta. Una identificación adecuada ayudará a las personas que hayan cumplido condenas o cuidados a acceder a servicios de vivienda, servicios sociales, cuentas bancarias y a reintegrarse en la sociedad. El reingreso exitoso es clave para reducir la reincidencia. En línea con la prioridad legislativa de justicia restaurativa de los obispos, el WSCC apoya la HB 2099.

**HB 2114: De estabilización de la renta – *No es aprobado***

El [Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 2114](#) (HB 2114) mejoraría la estabilidad de la vivienda para los inquilinos. Las disposiciones del HB 2114 incluyen la limitación de los aumentos de alquiler y depósitos, la exigencia de notificación de los aumentos de renta y depósitos, la limitación de costos y depósitos, el establecimiento de un centro de recursos para propietarios, la autorización de la terminación del contrato de arrendamiento por parte del inquilino, la creación de paridad entre los tipos de arrendamiento y la aplicación de la ley por parte de la fiscalía. En medio de una crisis de acceso a la vivienda en el estado de Washington, este proyecto de ley está en línea con la prioridad legislativa de vivienda asequible de los obispos, y la WSCC apoya el HB 2114.

**HB 2115: De cambios en las etiquetas de medicamentos abortivos - *Aprobado***

[Proyecto de Ley 2115 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2115), permitiría a los proveedores de atención médica que hayan recetado un medicamento abortivo solicitar que sus nombres no se impriman en las etiquetas de las recetas. La directora ejecutiva de WSCC, Jean Hill, testificó en contra del proyecto de ley, y su testimonio se puede ver [aquí](#). El HB 2115 permitiría a un proveedor de atención médica que haya recetado un medicamento abortivo solicitar que su nombre no esté impreso en la etiqueta de la receta. Los defensores del proyecto de ley argumentan que omitir el nombre de un proveedor disminuirá el acoso o la intimidación. La WSCC no aprueba el acoso ni la violencia contra los proveedores de abortos. Al mismo tiempo, las mujeres pueden experimentar efectos adversos después de un aborto, y es importante que la información del proveedor sea fácilmente accesible en caso de una emergencia. Se debe dar prioridad a la salud de las mujeres que buscan abortar. Además, la ley federal requiere que los nombres de los médicos se proporcionen en las etiquetas de las recetas. Respetar la vida y la dignidad de cada persona humana es una prioridad legislativa, y la WSCC se opone al HB 2115.

**HB 2130: Extender los Servicios de Educación Especial – No es aprobado**

[El Proyecto de Ley 2130 de la Cámara](#) de Representantes (HB 2130) extendería los servicios de educación especial de los 21 a los 22 años. En línea con la prioridad legislativa de los obispos de cuidar a las personas con discapacidades, la WSCC apoya el HB 2130.

**HB 2270: Crea un Departamento Estatal de Vivienda – No es aprobado**

[El Proyecto de Ley 2270 de la Cámara](#) de Representantes (HB 2270) crearía un departamento de vivienda en Washington. En medio de una crisis de vivienda en nuestro estado, un nuevo departamento de vivienda se enfocaría únicamente en temas de vivienda y personas sin hogar y reuniría programas estatales que actualmente abarcan múltiples agencias y asociaciones. El mes pasado, los obispos emitieron esta [declaración](#), pidiendo a los fieles y a los legisladores que se ocupen de las poblaciones vulnerables afectadas por la falta de vivienda y la falta de viviendas asequibles. El WSCC es compatible con HB 2270.

**HB 2368: Asistencia a refugiados e inmigrantes - Aprobado**

[El Proyecto de Ley 2368 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2368) mejoraría las leyes que apoyan a los refugiados e inmigrantes. HB 2368 establece el alcance de la Oficina de Asistencia a Refugiados e Inmigrantes. Esta oficina coordinaría los esfuerzos estatales, federales y locales para apoyar la integración económica y social de los inmigrantes y refugiados que llegan al estado de Washington. Además, la oficina proporcionaría asistencia en efectivo, asistencia médica y servicios de apoyo a los refugiados e inmigrantes y refugiados. El otoño pasado, el WSCC emitió esta [declaración](#) sobre inmigración. En línea con la prioridad legislativa de cuidar a los inmigrantes, el WSCC apoya la HB 2368.

**HB 2457: Apoyo a la vivienda para sobrevivientes de violencia doméstica – No es aprobado**

[El Proyecto de Ley 2457 de la Cámara de Representantes](#) (HB 2457) aumentaría las opciones de vivienda para los sobrevivientes de violencia doméstica. La violencia doméstica es una de las principales causas de falta de vivienda para las mujeres y los niños. Al mismo tiempo, hay escasez de refugios para víctimas de violencia doméstica. La HB 2457 crearía un programa de vales para viviendas de emergencia para las víctimas, un programa de subvenciones para aumentar las unidades de vivienda de emergencia para los sobrevivientes y un grupo de trabajo para trabajar en soluciones para aumentar las opciones de viviendas a corto plazo para los sobrevivientes de este tipo de violencia. De acuerdo con las prioridades legislativas de los obispos para los niños/familias y la vivienda, la WSCC apoya el HB 2457.

**SB 5109: Reemplazo de Salario para Trabajadores Inmigrantes – No es aprobado**

[El Proyecto de Ley Senatorial 5109](#) (SB 5109) establecería un programa de reemplazo salarial para ayudar a los trabajadores inmigrantes indocumentados que no son elegibles para seguro de desempleo, pero que cumplen con ciertos requisitos. De acuerdo con la prioridad legislativa de inmigración de los obispos, la WSCC apoya el

proyecto de ley SB 5109 y su proyecto de ley acompañante, el [Proyecto de Ley 1095 de la Cámara de Representantes](#) (HB 1095).

**SB 5180: El Pacto Interestatal de Movilidad Docente – *No es aprobado***

[El Proyecto de Ley Senatorial 5180](#) (SB 5180), el Pacto Interestatal de Movilidad Docente, apoyaría a maestros de otros estados en vías para obtener licencias en Washington. El proyecto de ley también ayudaría a los cónyuges de militares elegibles a obtener una licencia en nuestro estado. El SB 5180 podría ser ventajosa para los maestros que buscan empleo en las escuelas católicas. De acuerdo con la prioridad legislativa de los obispos en las escuelas católicas y la educación, el WSCC apoya la SB 5180.

**SB 5580: Apoyo a la salud materna – *Aprobado***

[Proyecto de Ley del Senado 5580](#) (SB 5580), mejoraría el acceso a atención médica en la maternidad y posparto. La tasa de mortalidad de las mujeres embarazadas o parturientas en los Estados Unidos es la más alta entre los países desarrollados. El SB 5580 aumentaría el requisito federal para la elegibilidad según el nivel de pobreza en un 210% para la atención médica (Apple Health) de las personas embarazadas y durante el periodo de posparto. El SB 5580 también ordenaría a la Autoridad de Atención Médica (HCA, por sus siglas en inglés) crear un programa de atención posparto y de transición para personas con trastornos debido al uso de sustancias en el momento del parto, lo cual permitiría una atención hospitalaria posparto extendida. Además, el programa de Servicios de Apoyo a la Maternidad (MSS, por sus siglas en inglés) se actualizaría para mejorar la experiencia perinatal, aumentar la equidad y la cantidad de partos saludables. De acuerdo con las prioridades legislativas de los obispos en materia de atención médica y bienestar de los niños/familias, la WSCC apoya el SB 5580.

**SB 5893: Apoyo a las personas anteriormente encarceladas que se reintegran a la sociedad – *No es aprobado***

[El Proyecto de Ley del Senado 5893](#) (SB 5893) para apoyar a aquellos que se reintegran a la sociedad y son puestos en libertad antes del final de su sentencia. La ley actual estipula que a las personas que sean dadas de baja del Departamento Correccional se les proporcionará ropa adecuada, transporte y dinero para su manutención, que el presupuesto operativo ha establecido actualmente en \$300. El SB 5893 extiende estas disposiciones a aquellos en transición a la reclusión parcial o a la supervisión comunitaria. A medida que las personas completan sus sentencias, es importante apoyar a los que salen del Departamento Correccional para evitar la reincidencia. Este proyecto de ley está de acuerdo con la prioridad legislativa de justicia restaurativa de los obispos. La WSCC apoya el proyecto de ley SB 5893 y su proyecto de ley complementario, [el Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 1995](#) (HB 1995).

**SB 5908: Mejorar el Programa Extendido de Cuidado de Crianza – *Aprobado***

[El Proyecto de Ley Senatorial 5908](#) (SB 5908) mejoraría el programa extendido de cuidado de crianza. Los jóvenes que salen del sistema de crianza se enfrentan a substanciales desafíos. Un programa de cuidado de crianza extendido para jóvenes de 18 a 21 años ha demostrado tener un impacto positivo: el 41% de los jóvenes que salen del sistema de cuidado de crianza a los 18 años experimentan falta o inestabilidad de vivienda, en comparación con solo el 23% de los que acceden al programa de cuidado de crianza extendido. El SB 5908 mejoraría el programa extendido de cuidado de crianza al permitir que los jóvenes entren o salgan del programa en cualquier momento cuando tengan entre 18 y 21 años de edad, aumentando el conocimiento del programa entre los jóvenes de crianza temporal, mejorando la elegibilidad y creando un subsidio de vivienda y manutención para los participantes. En relación con las prioridades legislativas de los niños/familias de los obispos y la vivienda asequible/falta de vivienda, la WSCC apoya el SB 5908.

**SB 5917: Actualización del lenguaje para delitos de odio - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley del Senado 5917](#) (SB 5917) actualiza el lenguaje para los delitos de odio. Actualmente, las leyes de delitos de odio se aplican si se daña la propiedad de una persona específica. La SB 5917 consideraría que el daño a la propiedad pública es un crimen de odio si está motivado por la percepción de la propia "raza, color, religión, ascendencia, origen nacional, género, orientación sexual, expresión o identidad de género, o discapacidad mental, física o sensorial". En línea con las prioridades de libertad religiosa y justicia racial de los obispos, la WSCC apoya el SB 5917.

**SB 5921: Representación tribal en la Comisión de Conservación - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley del Senado 5921](#) (SB 5921) requeriría que un miembro de la Comisión Estatal de Conservación sea un miembro designado o representante de una tribu reconocida por el gobierno federal. Si bien esta es actualmente la práctica general, la SB 5921 haría de esta práctica un requisito legal. La Comisión de Conservación es una agencia estatal creada para ayudar y guiar a los distritos de conservación en la preparación e implementación de programas de conservación de recursos. En línea con las prioridades legislativas de justicia racial y cuidado de la creación de los obispos, la WSCC apoya el SB 5921.

**SB 6063: Revisión de leyes sobre transgresores juveniles persistentes - *No es aprobado***

[El Proyecto de Ley del Senado 6063](#) (SB 6063) revisa la forma en que se aplica la ley de las "tres abanicadas" ("three strikes" in English) o delincuente persistente a aquellos que cometieron delitos siendo menores de 18 años. La ley de las "tres abanicadas" exige que los tribunales impongan una pena de cadena perpetua sin posibilidad de excarcelación cuando se considera que una persona es un delincuente reincidente. En la actualidad, los delitos cometidos cuando uno es menor de 18 años pueden aplicarse a la definición de delincuente reincidente. La SB 6063 modificaría la definición de

delincuente persistente para excluir los delitos cometidos cuando uno es menor de 18 años. En línea con la prioridad legislativa de justicia restaurativa de los/as obispos/as, el WSCC apoya la SB 6063.

**SB 6066: Enmiendas a leyes de suicidio asistido – No son aprobadas**

[El Proyecto de Ley Senatorial 6066](#) (SB 6066) que enmendaría disposiciones en las leyes de suicidio asistido del estado de Washington, llamada también el Acta de muerte digna, no fue aprobado. Durante la sesión legislativa de 2023 se realizaron numerosos cambios en la ley de suicidio asistido. Según las leyes de suicidio asistido recientemente revisadas, los proveedores de atención médica que se oponen al suicidio asistido ahora deben participar en el acto si su paciente solicita el suicidio asistido. Los proveedores de atención médica que se oponen deben registrar la solicitud de suicidio asistido de un paciente, comenzando el período de espera de siete días antes de que un paciente pueda recibir una receta letal. Anteriormente, no se requería que los proveedores de atención médica que se oponían fueran parte del proceso que daba inicio al período de espera. Una explicación más detallada de los problemas que la SB 6066 busca corregir se puede encontrar [aquí](#). Los obispos del WSCC se oponen al suicidio asistido y apoyan el SB 6066.

**SB 6068: Informes de Resultados de Dependencia - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley Senatorial 6068](#) (SB 6068) aumentaría la recopilación de datos sobre el bienestar de los niños que son dependientes del estado. En la actualidad, sólo se recopilan datos sobre el número de casos que no han logrado la colocación permanente. Se necesitan más datos para evaluar la permanencia relacional y el bienestar de los niños dependientes, lo que proporcionará mejores prácticas para mejorar los resultados en el cuidado de crianza. De acuerdo con la prioridad legislativa de los obispos para el cuidado de los niños y las familias, el WSCC apoya la SB 6068.

**SB 6157: Que permite a beneficiarios de DACA a aplicar para el servicio civil - *Aprobado***

[El Proyecto de Ley del Senado 6157](#) (SB 6157) reformaría el servicio civil para permitir que los beneficiarios de la Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA) soliciten el servicio civil y permitiría una ventaja en los exámenes de servicio civil para solicitantes bilingües y multilingües, solicitantes con educación superior y solicitantes con experiencia laboral previa en servicios sociales. Establecido en 2012, DACA retrasa la deportación de personas indocumentadas que llegaron a los Estados Unidos cuando eran niños. Los beneficiarios de DACA son elegibles para permisos de trabajo o Documentos de Autorización de Empleo (EAD, por sus siglas en inglés). La Conferencia de Obispos Católicos de los Estados Unidos (USCCB, por sus siglas en inglés) y el WSCC apoyan el programa DACA. La SB 6157 también otorgaría a las agencias la discreción de agregar puntos porcentuales a los solicitantes con fluidez en el idioma, aumentando así la capacidad de la fuerza laboral de los funcionarios públicos para comunicarse y trabajar con poblaciones diversas. En línea con las prioridades legislativas de inmigración y justicia racial de los/as obispos/as, el WSCC apoya la SB 6157.

### **SB 6191: Aumento de la vivienda asequible – No es aprobado**

Usando fondos del actual impuesto al consumo de bienes raíces, el [Proyecto de Ley Senatorial 6191](#) (SB 6191) designaría fondos permanentes para el fondo fiduciario de vivienda, la cuenta de salud y hogares de Apple, la cuenta de vivienda asequible para todos, la nueva cuenta de vivienda y servicios para discapacidades del desarrollo, y la cuenta de estabilidad de vivienda. Los obispos publicaron recientemente esta [declaración](#), haciendo un llamado a los fieles y legisladores para que se ocupen de las poblaciones vulnerables afectadas por la falta de viviendas asequibles y la falta de vivienda. El WSCC apoya la SB 6191.

### **SB 6298: Informantes Obligatorios y el Privilegio Clero-Penitente – No es aprobado**

[El Proyecto de Ley del Senado 6298](#) (SB 6298) sobre el deber del clero de reportar abuso o negligencia infantil. El SB 6298 hace que todos los clérigos de cualquier fe sean denunciantes obligatorios de abuso o negligencia infantil, con la excepción limitada de la información obtenida en una comunicación penitencial. La definición de comunicación penitencial está estrechamente diseñada para proteger el Sacramento Católico de la Reconciliación. Los opositores al proyecto de ley buscaron eliminar el privilegio por completo, dejando a los clérigos sin ninguna protección cuando se niegan a romper el secreto de confesión.

El WSCC apoyó la mayor parte de este proyecto de ley, que representó un compromiso entre los derechos de libertad religiosa de las religiones y los derechos de los sobrevivientes de abuso. Por lo tanto, el proyecto de ley establece una fuerte exención de la presentación de informes para cualquier información obtenida únicamente en el Sacramento de la Confesión. Por otro lado, si un niño está siendo abusado activamente, el proyecto de ley agrega el deber de advertir a las autoridades, incluso si la información proviene "en parte" de una comunicación penitencial.

Ningún sacerdote tiene autoridad para violar el Derecho Canónico rompiendo el Secreto de Confesión, ni siquiera en parte. Del mismo modo, no conocemos a ningún sacerdote que permita que persista el abuso infantil conocido y que un perpetrador conocido continúe poniendo en peligro su alma inmortal después de que esa persona haya buscado ayuda en el Sacramento de la Confesión.

Hemos adoptado una posición neutral sobre el lenguaje "en parte" porque la exención más amplia para las comunicaciones penitenciales en el proyecto de ley es fundamental para proteger el Sacramento de la Confesión de la intrusión estatal. El deber de advertir es una intrusión de este tipo, pero puede evitarse siguiendo las políticas de Ambiente Seguro y el cuidado pastoral de un penitente que confiesa su pecaminosidad continua.